

Fachschaftstreffen der Sinologie am 14.05.2025

Anwesende: Qiao-Di Wu, Serap Türkütanıt, Husein Rasidov, Fritz Beck, Mario Marcon, Veronica Ludwiczak, Hasan Rasidov, Theresia Erben, Dora Sprenger, Paula Engelbach, Irina Vinnitska, Mira Gröner

Protokoll: Mira Gröner

Beginn: 18:56

Agenda:

1. Post
2. StuRa
3. Neckarpicknick
4. Sommerfest
5. Jubiläumsfeier
6. QSM und Prof. Unschuld
7. Professorengespräche
8. Tandemabend
9. Website
10. Abschied von Frau Tiede
11. Sonstiges

Punkt 1: Post

- keine

Punkt 2: StuRa

- Bericht Sondersitzung:
- Berichte der Referate, z. B. Konzept des Verkehrsreferats (billiges Ticket) → erst in der Zukunft, aber einige Fragen sind noch offen, nächstes Mal mehr dazu
- Wer immatrikuliert war während dem 9-Euro-Ticket (SoSe 2022) kann noch eine Rückerstattung beantragen, Frist ist bald
- Schwimmbad-Flatrate und Kino-Flatrate in Arbeit
- Wahlen, unter anderem QSM-Wahlen
- Die Info, dass Sondersitzung ist, ist nicht bei allen rechtzeitig angekommen
- 15.07. kommt die Direktorin zum StuRa (Fragen können an Husein weitergegeben werden)

Punkt 3: Neckarpicknick

- Frau Tiede und Frau Hieronymus aus dem Sekretariat haben auch Interesse am Picknick, Frau Senz auch
- Wir müssen dann irgendwie den Standort teilen (Sino Studies Gruppe? Email in den Verteiler? Nächstes Mal vielleicht QR-Code für eigene Whatsapp-Gruppe)
- Idee: Banner mit dem Sinologie-Logo beschaffen (Wir schauen erst was im FS-Raum unter dem Sofa ist)

- In den Semesterferien nochmal? Für alle Leute die da sind und denen langweilig ist
- Wir treffen uns um 16 Uhr, suchen einen Platz und senden den Standort
- Sachen hier ins Auto laden und rüberfahren

Punkt 4: Sommerfest

- 20. Juli 20 Jahre ZO, 16 Tage nach unserem Sommerfest (04.07.) → keine Kommunikation, sodass wir es jetzt schwer noch zusammenlegen könnten
- Wir sollten diesbezüglich Kontakt aufnehmen
- Dies zeigt, dass wir im CATS-Rat präsent sein sollten, vielleicht können wir da eine studentische Beratung durchsetzen – im Fachrat und Fakultätsrat sind wir präsent, aber da fehlen die Partizipationsmöglichkeiten besonders bei solchen (CATS-) Angelegenheiten
- Der 20.07. wäre auf vielen Ebenen kein guter Termin (Sonntag statt Freitag, logistische Sachen stehen schon am 04.) Verschieben/Zusammenführen wahrscheinlich keine gute Option → Stimmungsbild an CATS-FS weiterleiten (betrifft auch nur ZO, nicht ganz CATS)
- Nächster Montag CATS-FS Möglichkeit Kartenzahlung (nur Karte müsste gekennzeichnet werden, was schwierig ist, beides wäre perfekt, Mindestbetrag?, auf genug Wechselgeld achten – Vorschuss holen) → Stimmungsbild: einstimmig „beide Zahlungsmöglichkeiten“

Punkt 5: Jubiläumsfeier

- Wir werden in Erfahrung bringen, welchen Charakter die Jubiläumsfeier haben wird
- Sommerfest und Jubiläumsfeier eindeutig trennen

Punkt 6: QSM

- Morgen ist die Antragsfrist
- 1600 Euro Prof. Unschuld, Rest Bib, OAWG II Tutorium umwidmen (erst später, falls wir es noch für etwas brauchen, aber spätestens bis Ende des Semesters, heißt 23.07.)
- 1600€:
Professor Unschuld, Leiter der Abteilung für chinesische Medizin an der Charité Berlin, hält einen ganztägigen Kurs am 16.07. zur Geschichte der chinesischen Medizin. Dafür erhält er ein Honorar von 1000€ und zusätzlich eine Reisekosten- und Übernachtungspauschale von 600€. Letzteres errechnet sich aus einer Hin- und Rückfahrt mit dem Flexpreis der Deutschen Bahn von 348,50€ und 100€ pro Übernachtung, was sich am gängigen Nachtpreis der Hotels wie dem Heidelberg GuestHouse orientiert. Nicht dafür ausgezahltes Geld fließt in die CATS-Bibliothek.
- 2.465,19€:
Diese Gelder stehen für die CATS-Bibliothek zur Literaturbeschaffung zu Verfügung.
- Beschluss der Fachschaftsräte, den QSM-Antrag mit dieser Verteilung zu stellen:
➔ 5 dafür, eine Enthaltung (5:0:1)

Zwischenpunkt: Prof.Unschuld:

- Es wird wohl ÜK-Punkte geben (für Lektüre plus Response-Papers)

- Ab nächste Woche Werbung machen – Wie? Am HCTS, Sino-Studies-Gruppe, Email, Insta, Plakat? (Veronica)
- Wir sollten alle kommen
- Jemand sollte ihn wahrscheinlich vom Bahnhof abholen
- Raumbuchung 01.01.05
- Mit ihm Abendessen gehen (am ersten Abend in kleinem Kreis, am zweiten Abend für alle? Herrn Ledderose einladen?)

Punkt 7: Professorengespräche

- Genereller Punkt: Präsenz in einem Gremium (CATS übergreifend – in Bezug auf den Punkt Kommunikation Sommerfest, aber natürlich vor allem generell) ansprechen
- Bericht Treffen mit Frau Senz:
- Positives Feedback an uns, sie hat auf jeden Fall Zeit für uns – Updates von uns einmal im Semester, Studizahlen sinken, Leute hier halten (Werbung von unserer Seite), Elitismus hier am Institut den wir ausgleichen, Insta-Werbung mit gut aussehenden Leuten (professionell gestalten), Drachenboot-Team aufstellen, Institutsstipendien: wir sollen an ideellem Überbau arbeiten, aber Leute fühlen sich alleingelassen, Kommunikationsprobleme zwischen Unis, Finanzierungsprobleme, Mangel an Infos/verlässlichen Ansprechpersonen, Idee Ansprechemail von uns, dass wir im Fall Druck machen können, Rückkehrerparty, Party für Leute die gehen, eher Interview → Homecoming-Interview
- 4 große Punkte: Kommunikation, Einstellungsverfahren, Leute halten, Auslandssachen
- Wir sind keine Selbstverständlichkeit
- Wir sollten herausfinden warum Leute abbrechen, oder zum Master weggehen (Kommunikation mit dem Institut)
- Inhalte Frau Senz: nochmal aufgreifen in einzelnen Punkten
- Herr Giele: (Hasan macht Notizen)
- Vorstellung, seine Themen? Unsere Themen: gleich unvoreingenommen wie bei Frau Senz

Punkt 8: Tandemabend

- 27.05. 18:00 Uhr, jeweils 20 Leute
- Das Plakat ist fertig
- Snacks?

Punkt 9: Website

- Wir warten noch auf die Fotos, aber Veronica und Raphaela fangen schon an
- Anonymes Austauschforum? Zwei bis drei Moderatoren wären notwendig
- Nächste Woche mehr

Punkt 10: Abschied Frau Tiede

- 20. Bis 24. Oktober (Zweite Woche WiSe)
- Mit dem Sekretariat/Institut zusammen planen

- Man könnte es bei Ruyi ansprechen

Punkt 11 Sonstiges

- Facebook-Account löschen
- Nächste Woche wieder Ruyi → Email und morgen Plakate aufhängen nach Treffen mit Giele
- Effizienz von Fachschaftstreffen → zu Berichten nur Rückfragen, Punkte in einzelne Tagesordnungspunkte unterteilen (das als Punkt nächste Woche)
- Google-Doc mit Punkten/Berichten für kommende Sitzungen
- Momentan noch Ausgabesperre weil unser Budgetplan nicht angenommen ist, wird jetzt beim StuRa abgegeben

Ende: 21:41